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头条评论

给四马路市场规范治理点赞

徐君豪（芝罘区）

早上去了趟四马路进德市
场买菜，从内心里感觉到，这次
对四马路市场整治确实见效果、
有成绩。四马路无一处摊贩，道
路整洁通畅；进德市场热闹红
火，人流旺盛。可谓真正还原了
马路和市场各自的本质功能。作

为附近居民，我对这次联合执法
规范行动点一个大大的赞！

昔日的四马路，对于生活或
经过这里的绝大部分人来说苦不
堪言。拥堵、嘈杂、脏乱是其主要
特征。虽然近些年治理了多次，但
是屡治屡乱，反弹性极强。治理到
最后，马路市场不仅没规范，反而
越发地长高长胖了，东延伸到葡
萄山路，西延伸到南山路，同合
里、周乐街等南北街道商贩们也
遍地开花。以前49路公交车终点
站在四马路东，后因为拥堵改走
南山路，最后干脆彻底取消了在

这一块的线路。一朋友搬家到四
马路附近后戏言自己开车水平有
极大的提升，在四马路练手，“一
年顶过去五年”。不仅拥堵，还有
各种叫卖声此起彼伏，蔬菜碎叶
到处堆放，海鲜污水随意排放，无
论是出行还是居住，都给人们带
来了极大的不便。

说实话，这次刚刚看到治理
的时候，我心有疑虑，这种疑虑
首先是能持续多久的问题，力度
会不会逐渐减弱，会不会重蹈覆
辙？再就是市场没了，四马路会
不会瞬间变成停车场？“一刀切”

地退路进厅，那些郊区农民来市
里出售自家蔬菜怎么办？会不会
造成菜价上扬，增加居民生活成
本？后来，看到四马路两边新划
了 停 车 位 ，坚 决 向 乱 停 车 说

“不”；进德市场也设了自产自卖
区域，给菜农提供方便；城管工
作人员一早便上岗执勤，维持秩
序，疑虑渐渐消除。

不过，在为四马路市场整治
叫好的同时，仍然有一些细节或
苗头性的问题需要有关部门注
意。比如，一些小摊贩有观望心
态，趁不注意先出来摆一个小

摊，你来我走，你走我摆，打“麻
雀战”；还有一些转战四马路外
围的居民楼间，不占主道占次
道，打“外周战”；一些店铺从门
口开始，一点点往外摆，打“蚕食
战”。还有，进德市场店铺集中，
人流也集中，以前的进出通道有
的都割出一半改成商铺了，万一
市场发生紧急事件，如何保障人
员快速疏散。这些问题不断考验
着城市管理者的智慧。相信他们
有能力、有毅力破解这些问题，
也期待其他的马路市场早日得
到规范治理。
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嬉笑怒骂

致致敬敬消消防防英英雄雄

我来抛砖

@人民日报：他们有牺牲火场的“90后”，有只身
拎出喷火煤气罐的“抱火哥”，有牺牲时仍保持救人
姿势的勇士……他们，和我们一样的普通人，可危难
之际，却无畏地用生命守护我们。

我有话说

新闻：11月2日下午3时许，河
南淇县北环、南环、上街和红旗路
等 ，全 城 城 区 近 1 / 2 区 域 ，共 计
3000—5000用户停电长达6小时。多
位目击者向法晚记者证实：此次大
规模停电之前，该县城一位自称王
姓电管所长率众曾酒后在一家
KTV打砸，并多次扬言“给你们停
电，让你们知道知道电老虎的厉
害。”河南鹤壁官网公开了相关部
门对事故相关责任人的处理意见，
并公开向社会致歉。（法制晚报）

点评：道歉有用要法律干什
么。

新闻：近日，黑龙江双鸭山一
男子杀母后逃亡七年被擒获。男子
供述妻子嫌弃婆婆身体不好，有传
染性疾病，给他出主意，让他把妈
整没了，当时他鬼使神差听了媳妇
的话把母亲骗上山勒死。（华商报）

点评：他妈临死前该有多悲
痛。

新闻：防洪堤坝被扒开5米宽
的豁口，铲车、挖掘机、卡车等大型
机械直接开进河道，疯狂盗采河
砂。情况最严重的地方，一个村子
就有5处防洪堤被挖。一段时间以
来，辽宁大连碧流河遭遇疯狂盗采
河砂，河道已成“马蜂窝”，沿岸百
姓多次举报，主管部门早已知晓，
问题却持续多年无法解决。（北京
青年报）

点评：监管难还是“懒”监管？

新闻：北京机动车单双号限
行，全天道路畅通。北京市交通委
主任周正宇介绍了APEC期间北京
交通服务保障情况。他表示，11月3

日单双号限行以来，城市道路交通
拥堵指数下降70%，单双号限行效
果明显。目前，相关部门正在对限
行后的交通和环保数据进行监测，
此次限行结束后将发布相关报告。

（新京报）
点评：还能指着APEC会一直开

下去？

@卡洛-carlo：他们是这个时
代平凡的英雄，致敬所有的消防
官兵。

@李奕然：有些人就凭着那颗
善良的心和肩上责任感，危机关
头不假思索，毅然冲了上去，不管
他们在哪里，都是值得学习和敬
佩的人，因为有了他们的存在，社
会才会更加美好。

@李诗缘：在致敬的同时，还
应提高人们的安全意识。还记得
某一年火灾发生后，数十名消防
官兵却是牺牲在了由于火烧而强
度降低的房屋之中，其实这经过
适当的分析之后是完全可以避免
的，所以，对安全问题的认识，对
安全教育的了解，这也是很重要
的。

@呆子过马路：和平年代最危
险的职业，消防员是最值得尊敬
的。

@Happyvivi糖：在给消防员致
敬的同时，我觉得更要加大对民
众的消防安全知识的普及和教
育，尽可能减少那些人为的火灾，
减少消防员出事的可能性。

来源：新浪微博

在上一代“80后”很多人的概
念里，考公务员从政是很好的选
择，但如果优秀人才都从政了，谁
来创新？还好现在“90后”的社会环
境和观念都发生了变化，更多人喜
欢进入优秀企业，你们的创新一定
会超过上一代人。

——— 李彦宏（百度董事长）

人生走的是马拉松，马拉松不
需要去计较你起点是落后了还是
抢先了，计较的是你到底能够走多
远，到底能够坚持走多久。如果说
你能坚持走出足够的距离，哪怕你
放慢一点儿速度，只要前进的方向
是清晰的，未来你就能走出别人没
有走出来的距离，你就能看到别人
没有看到的风景。

——— 俞敏洪（新东方创始人）

名嘴说事

毛旭松

按照老风俗习惯，立冬之后
家里就要储备些白菜、萝卜过
冬。虽然现在交通便捷也有了冰
箱冰柜，但一些老人家里还是习
惯备下冬储菜。这个老辈子的习
惯挺好，但如果处置不当也容易
产生问题。住进了楼房家里面积
没有在村里那么大，就把冬储菜
放在了过道里，本来上楼下楼过
道的空间就不富裕，再堆上些冬
储菜更是没有立足之地。方便了
自己的同时可不能损害了他人

的方便。
仔细想想，楼道作为公共空

间确实被很多人占用，有些人怕
自行车放在楼下容易丢，就搬上
楼放到过道上，也有些人把些旧
盒子、空酒瓶堆在过道上，这不
仅容易造成火灾隐患，也不利于
邻里间的和睦，对门之间为了过
道这点空间动手伤了和气的事
也时有发生。

有时候物业前去清理门前
堆放的物品，有些业主就理直气
壮地声称“这是他家门前的东
西，物业没有权利清理”。这里要

厘清一个概念，不是说你门前的
地方就归你所有，想放冬储菜就
放冬储菜、想停辆自行车就停辆
自行车。按照法律规定，不论是
住宅楼还是公寓楼，走廊部分均
为业主共有部分，任何个人不得
任意占为己有。个别业主占用楼
道作为自己存放杂物的场所，给
其他业主的出入造成了不便，环
境卫生变差，侵犯了其他业主的
合法权利，同时也造成了消防隐
患。对于其他业主应当承担停止
侵害，排除妨害的民事责任，公
安机关也可以根据情况决定行

政处罚。当然，一般来说很少有
公安机关会真正去处罚占用楼
道的业主，但在门前弄个“自留
地”实际上就是个“违章建筑”，
并不受法律保护。

白菜萝卜是家常菜，存放
时间较旧，可并不是对存放环
境没有要求，也要注意温度和
湿度，放在过道里环境并不整
洁容易滋生细菌，所以这并不
是冬储菜的好归宿。为了营造
干净整洁的楼道环境，也为了
邻里间的和谐，请给冬储菜找
个好去处。

买了冬储菜少往过道放

漫画：李艳梅

其实丰收的果农也害愁
邵静娅（海阳市）

眼下正是苹果收获和上市
的好时节，今年苹果市场的行情
不错，售价比往年好，例如80规
格的苹果一斤可以卖到5块钱。
辛勤播种的果实能够卖上好价
钱，果农们个个喜上眉梢。光泽
红润、口味甘甜的苹果买回家，
吃在嘴里，甜在心里，消费者个
个也是喜上眉梢。

如此说来，既是买卖双方喜
上眉梢的事，果农何来烦愁之
说？烦在哪里？愁在何处？其实这
些问题，只需走在乡间的小路
上，烦愁就会涌上心头。

一是害愁苹果袋。俗话说
“一个萝卜一个坑”，苹果也一
样，“一个苹果一个袋”。苹果套
袋优点很多，现在绝大多数果
园，都采用苹果套袋技术来增产
增收，这本是一件大好事，但苹
果丰收了，摘下来破破烂烂的果
袋就没有用场了。大量遗弃的果
袋无人问津，只得积攒在田间地
头，不卫生雅观，也不低碳环保。
时间一长，果园里以及附近的沟
壑里被丢弃的果袋随处可见，地
垄旁散落着大量的破碎纸袋，有
些果袋浸泡在汩汩流淌的水渠
里，会不会沤烂腐烂，会不会对
地下水源造成污染，尚不可知。

二是害愁反光膜。众所周
知，苹果园铺设反光膜是苹果套
袋的一种配套技术,铺设反光膜
可以改善果园的光照条件,使果
实不易着色的部位充分着色、增
糖。苹果又红又甜了，卖上好价
钱了，那么铺满果园压在地面上
一条条银光闪闪的反光膜咋办？
即使费时费力费工夫把零散的
反光膜收集起来，也没有收破烂
的贩子愿意进村入户来收购，渐
渐地，许多果农都不稀罕打理漫
山遍野银光闪闪的那些“农副产
品”。所以，一些公路两旁的行道
树上，往往飘荡着几条耀眼夺目
的反光膜，这对驾乘人员来说屡

见不鲜。
一分耕耘一分收获。丰产

丰收，离不开先进的栽植技术，
苹果也一样，也离不开用套袋
铺膜等科技手段。既然先进的
技术有益于农业生产，有益于
增产增收，那就要善始善终地
做。所以，类似果袋、反光膜之
类的农资废弃物，除了需要农
技人员加大新技术推广使用的
力度外，还需要相关企业研发
出成本更低廉又可快速降解的
农资产品，尽早推向农村市场，
也只有这样，才能真正化解果
农烦愁的心事，让人家喜上心
头，喜上眉梢。
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